

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 25 DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 870

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano
Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
35 Varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 35, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18
Ofrece a su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.
En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches funébreos 12 y 25, cañiflones, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. Im. A. LANDERGRÉN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^{ía} Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril Atlántico. PAGÉS y CAÑAS. San José, 31 de marzo 1m.

AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos lucas.
VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

De Limón á Inglaterra

DIRECTAMENTE

LINEA DE VAPORES DE ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFÉ que los

VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA

de esta Línea, tienen TODAS LAS COMODIDADES NECESARIAS para su embarque de CAFÉ, y que el que se embarque en ellos, llegará á el destino en perfecto estado y con toda seguridad

R. J. SCHWEPPE, Agente

15 v. alt.

AVISO

La United Fruit Co. hace saber á aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que para ser aceptadas á bordo, deben presentar una constancia del señor Cónsul de los Estados Unidos de América, en San José, en que se asegure que han permanecido en dicha ciudad ó lugares vecinos á la misma, por lo menos cinco días. Esta formalidad se requerirá mientras dure la cuarentena en Nueva Orleans. San José 8 de Abril de 1905. 3 m.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Vía Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trasbordo en BOUAS en el vapor J. R. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las 6 de la tarde todos los sábados.
Precios de pasaje primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.00 oro americano.
Para pormenores, dirigirse á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca } Horas de oficina de 7 á 11 a. m.
del Palacio de Justicia. } y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

Noticias diversas

ESPAÑA

Cabo Martín, 19.—Durante una corrida de toros verificada ayer, el famoso matador sevillano Antonio Suárez fué herido seriamente en el rostro por la res. Antes de que tuviera lugar para defenderse, fué herido en la espalda. Finalmente Suárez logró pararse y con las heridas vertiendo sangre, continuó la lucha. Los espectadores, locos de entusiasmo por el matador, le arrojaban todo cuanto poseían. Las señoras le arrojaban sortijas, brazaletes y bolillos y los hombres dinero. A pesar del anuncio de que no se mataría el toro, se cometieron las acostumbradas barbaridades.

Madrid, 19.—La reciente extraña conducta que ha observado Alfonso ha causado graves dudas respecto á su capacidad para ocupar el puesto de jefe del Estado. Hace pocas semanas, no obstante una cita que tuvo con Villa Verde para considerar la lista que éste le sometió de los miembros del nuevo gabinete, S. M. insistió en organizar una partida de caza, demorando así durante 24 horas la organización del nuevo gobierno. La semana pasada, S. M. montó á 150 oficiales de caballería y artillería para una partida de caza á caballo en la quinta El Pardo, que se considera peligrosísimo debido á su forma topográfica. Dió por resultado que cuatro oficiales les salieron gravemente golpeados. Hace pocos días el rey observó en la pared del comedor que conduce á sus habitaciones un botón eléctrico cubierto con un cristal. Se le dijo que se destinaba para llamar á la guardia en caso de una emergencia. En el acto S. M. rompió el cristal con el puño, dando por resultado que los salones de palacio se llenaron en el acto de oficiales y tropas, quienes accudieron á las armas tan luego oyeron el timbre. Con dificultad se les pudo convencer de que era más que una broma del joven monarca. La reciente tentativa de penetrar á caballo en las habitaciones de la reina madre, casi le cuesta la vida, pues la bestia quiso precipitarse por el hueco de la escalera. La madre, alarmada por estas aventuras peligrosas de su hijo, ha dado estrictas órdenes á sus ayudantes para que no le permitan salir de palacio.

Madrid, 20.—Por la rotura de la rueda de un coche salió ligeramente golpeado Villaverde. El accidente ocurrió frente á la iglesia de San José.
—Se han arrestado dos oficiales de la guarnición de Barcelona acusados de conspiración contra el Estado. Dicese que obtuvieron la adhesión del ejército para el complot, y que están comprometidos varios generales. Se les imputa á varios prominentes caudillos republicanos por participación en el complot. El general Bernal, Comandante de Ceuta, confirió con Polavieja sobre la extensión de las fortificaciones de aquella plaza. Tuvo gran éxito el paso que hizo el fono por las provincias. Hubo gran entusiasmo en Valencia, Alicante, Elche y Albacete. En Alicante hubo gran corrida de toros. S. M. regaló valiosas alhajas á Fuentes, Lagartijo y otro prominente torero.
—A las 4 a. m. de hoy falleció el escritor Juan Valera. En consejo de ministros se acordó tributar honores á su memoria, costear los funerales en el ejército, y á invitar á las academias, centros y dependencias oficiales.

Madrid, 22.—El cuerpo diplomático presentó el lavatorio de los pies que se verificó con las ceremonias acostumbradas.
—El entierro de Valera fué solemne. Lo presidieron representantes del rey, del infante y del gobierno. El cortejo se formó de miembros del municipio, caballería, de escudantes, personalidades de las ciencias, artes, literatura, política, varios diplomáticos y oficiales del gobierno. Lo presenciaron una gran muchedumbre.
—El nuevo reglamento de descanso dominical prohíbe la apertura de tabernas los domingos.

FRANCIA

París, 19.—Continúan los desórdenes en Limoges y Nantes. En el primero de dichos lugares, los huelguistas saquearon la residencia del propietario de una fábrica de porcelana. La tropa guardó el orden en las calles. Esta noche aconteció un desorden en Nantes resultando golpeados dos gendarmes.

Fort de Francia, 19.—Los días 13 y 14, el Monte Pelado arrojó piedras y cenizas. El cráter estaba coronado de nubes blancas. En estos días se han sentido además erugidos subterráneos. En la noche del 14 fué notado un-

te fuerte la erupción. Mucha materia volcánica salió del cráter acompañada de humo.

Limoges, 19.—Aumentase la excitación entre los huelguistas. Su enojo se dirige principalmente contra la casa americana de Hoviland. La actitud del Alcalde socialista, su inestabilidad y la súplica hecha al ministerio de no enviar tropas, han tenido el efecto de alentar á los huelguistas y hacer que continúen las manifestaciones. Ahora no hacen caso de los consejos del Alcalde. De consiguiente el representante de la fábrica Hoviland se marchó á París donde expuso la situación al ministro del Interior, quien dió orden de mandar fuerzas. Mientras tanto los huelguistas reventaron un paquete de cartuchos frente á la casa del gerente de Hoviland sin causar mayores averías. Las barricadas construidas ayer existen aun. Una procesion compuesta de varios millares de hombres armados marcharon á la cárcel e intentaron sin éxito forzar las puertas. La turba destruyó una estatua religiosa. Un puñetazo de tropa trató de dispersar á los manifestantes. Estos resistieron apedrando á los soldados y silvándolos. Finalmente llegó un destacamento de caballería y la turba se dispersó. Más tarde ésta recorrió las calles con banderas negras. Estalló una bomba frente á la residencia del gerente de Hoviland, quien se refugió debajo las puertas, pero no ocasionó desgracias.

CHILE

Destrucción del Puerto de Pisagua
Pisagua, 20.—Esta ciudad ha sufrido otra nueva calamidad. Un incendio gigantesco ha destruido cien cuadras del barrio principal, viéndose envueltas en la catástrofe importantes casas de comercio, casa de Ayuntamiento, dobles bancos, oficina telefónica y cablegráfica, departamento de sanidad y varias escuelas. Mucha gente ha perdido todo cuanto poseía. La falta de agua paralizó los trabajos de los obreros. El incendio es parecido al de 1903, cuando ceros de la mitad de la ciudad fué reducida á escombros.

SANTO DOMINGO

Santo Domingo, 22.—Están revolucionados varios puntos de la república. Rehusan reconocer el protectorado americano que se ha consumado.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 21.—El embajador británico Mr. Martine Druard manifestó hoy á Mr. East que el gobierno británico ha aceptado la invitación de Estados Unidos para nombrar un ingeniero inglés que forme parte de la junta consultiva de ingenieros del canal de Panamá, y que para el puesto ha escogido á Mr. Hunt, constructor del canal de Manchester.

RUSIA

Moscow, 20.—Ayer se verificó el juicio de Kallief, asesino de Sergio. Sólo asistieron los miembros del Consejo. Dos de ellos se encargaron de la defensa del reo. No se permitió que la madre de éste entrara al tribunal, pero permaneció en las corredores. Presidió el senador Deier, y el senador Schegolovitch fué el defensor. Lido que le fué el proceso, el prisionero contestó: "Yo no soy criminal, ni ustedes son mis jueces. Ser prisionero de guerra. Estamos en guerra civil. Soy prisionero de guerra." Declararon 12 testigos. Antes de pronunciar sentencia el Presidente le preguntó á Kallief que si se le pusiera en libertad repetiría el crimen; á lo que contestó: "Sin duda lo repetiría si me lo ordenara la junta revolucionaria de que soy miembro". Cuando se pronunció la sentencia de muerte, Kallief gritó: "Ejecútenme tan públicamente como he obrado yo ante la faz del mundo". No se anunció la fecha de la ejecución.

San Petersburgo, 20.—La policía á espaldas intentó impedir una manifestación de obreros de la fábrica Balfour. Hubo conflicto. Los obreros se revolucionaron. La policía hizo uso de sus sables y hubo muchos heridos y arrestados.

San Petersburgo, 21.—La circulación de literatura revolucionaria en la tropa en todo Rusia, alcanza ya hasta los regimientos de la guardia imperial. En vista de ello se ha expedido una orden general prohibiendo la lectura de folletos que se les desalicen en las calles ó en sus alojamientos, por los aliados del Japón.

Moscow, 21.—Dice la "Gazeta" que el único modo de restablecer el orden, es dividir el imperio en distritos, cada uno bajo la supervigilancia de una persona enérgica, revestida de poderes omnímodos.

San Petersburgo, 22.—Iran Kallief subirá al cadalso en la semana entrante. Su hermano es miembro de un regimiento de la guardia San Petersburgo. Su madre, que pertenecía á una familia polaca, se casó con una percona de posición inferior á ella.

Thlis, 22.—Se han fijado avisos advirtiendo á los empleados del ferrocarril Thlis Bakó que si dentro de tres días no vuelvan al trabajo, se les despatchará para el ejército en el extremo Oriente.

—Se ha dirigido una circular á los gobernadores de varias provincias notificándoles que el Congreso de senatos, convocado para el 7 de mayo, ha sido prohibido y ordenándose impedir la salida de los delegados á la cámara.

COLOMBIA

Bogotá, 22.—Se ha publicado nueva ley autorizando al Ejecutivo para negociar un empréstito extranjero por cinco millones de libras, que se destinará principalmente á la conversión del

papel moneda y la construcción de un ferrocarril de Bogotá al Pacífico a la parte inferior del Magdalena y al arreglo de la deuda exterior, garantizado por las famosas minas de esmeraldas, por el ferrocarril construido a la zona de Bogotá y una parte de las estradas de Aduana. La ejecución de la contrata no necesita de la aprobación del Congreso.

ALEMANIA

Pokin 20.—Alemania demanda exclusivos derechos sobre las minas de las prefecturas de Tene Chuw, Lichow y Chinglow, península de Angutung.

Berlín, 20.—Los médicos le habían ordenado al Kaiser que hiciera un viaje para descansar de los asuntos de Estado, pero las continuas agridaciones que experimentó no mejoraron su salud. La Emperatriz está inquieta por su estado. Para manifestar su gratitud por el ofrecimiento del vapor en que viajó, otorgó con 5,000 marcos a su hijo, beneficiencia de la compañía Hamburguesa-Americana.

—El 9 de mayo es el aniversario de la muerte de Schiller. Se distribuirán con tal motivo 11,000 ejemplares de sus poesías.

—En el congreso médico de Weisbaden se discutió la cuestión de la predeterminación de sexos de los embriones. Ensayos hechos con animales han demostrado que cuando hay predominio de alimento de carbono, la tendencia es el desarrollo de machos y que cuando predomina el albumen la tendencia es a las hembras. Entre las semillas de machos y hembras se está verificando una conexión íntima por el mismo dominio de los nutrientes.

VENEZUELA

Caracas, 19.—Entre las principales causas que contribuyen a la mala situación halláanse las malas cosechas, los excesivos impuestos y los monopolios.

Nueva York, 22.—El "Sun" escribe: "Podrá ser nuestro un atolondrado en pensar a los Estados Unidos como un país que los haya diseñado y aunque lo hiciera no ganáramos nada de aplicados socos calificativos. Hay razón para creer que representantes de juicio superior al que mostró Brown hubieran evitado el error de que Tafat trata de aclarar por medios tranquilos y por el sentido común." Bajo el título "Somos baladroneros con Sudamérica" el "Gaiterion News" dice: "Hemos estado anejando más y más la voluntad de los habitantes de esas repúblicas vecinas, durante los recientes años, pelandolos constantemente los dientes. Cada día recolan más y nos ostentan menos. Así es que es lo más fácil del mundo para encontrar el alojamiento de nuestro comercio en los países de "Castro tuvo razón", el "Record" de Filadelfia dice: "Ni todo el ejército y armada de Estados Unidos le podrían hacer aceptar la sugerencia impugnando la integridad de los tribunales de Venezuela y este gobierno se ve obligado a aceptar el fallo con el debido espíritu de humildad, por la razón de que indudablemente Castro tuvo justicia."

CHINA

Shanghai, 20.—El misionero americano Kennedy fue atacado por más de 100 merodeadores en Kihong, 100 millas distantes de Hangchow. Según informes está gravemente herido y según otros fué muerto.

Shanghai, 21.—Se infundada la noticia del asesinato del misionero Kennedy. Está gravemente estropeado.

INDIA

Londres, 22.—El correspondiente de Calcuta del Daily Express dice que existe desavenencia entre Kitchener y el mayor general Edmundo Ellis, miembro militar del consejo del gobernador, cuya posición le permite frustrar los planes del comandante en jefe. Kitchener ha manifestado su intención de renunciar, a no ser que Ellis se limite a administrar los departamentos que manejan los fondos y que él obtenga una vez en el consejo ó que se ponga en más estrechas relaciones con el gobierno de la India.

AUSTRIA

Vienna, 22.—Causa mucha inquietud la situación en los Balcanes. Cada día disminuyen las probabilidades de una primavera pacífica. Se ha probado definitivamente que las reformas no han resultado satisfactorias. Cristianos y mahometanos continúan peleando, mientras Turquía no quiere ceder un pie al desorden.

GRECIA

Atenas, 19.—Se susurra en ésta que ha sido asesinado el príncipe Jorge de Grecia, gobernador de Creta.

ARGENTINA

Buenos Aires, 19.—Comentando un artículo del "Herald" sobre la cuestión de Venezuela dice "La Prensa" que el presidente de ese país mismo consistió en disparar errores e ignorancias respecto a asuntos americanos que en Estados Unidos y Europa existen. Roosevelt, aunque muy competente, empezó una nueva política bajo la impresión de ideas erróneas. Debiera consultar a hombres como Mr. Buchanan y John Barrett. La nueva política es altamente perjudicial a los intereses comerciales americanos que desean obtener una parte equitativa del comercio sudamericano. Por tanto al defender el "Herald" los intereses de los hispano-americanos, ve a la vez por los intereses de sus propios paisanos.

ITALIA

Roma, 20.—El príncipe Fernando de Bulgaria, aconsejado por su madre, tratará de reconciliarse con el Vaticano, mediante un convenio que bautizó en la religión ortodoxa a su hijo Boris.

ESPAÑA

Madrid, 23.—Con motivo del acto de la adonación de la Cruz, el Rey indultó a 14 reos condenados a la pena capital. El Rey y Cañabete asistieron al capítulo de caballeros en la iglesia de Calatrava. Regresaron a pie a palacio. La muchedumbre le seguía ovacionando.

S. M. salió al día acompañado de su hermana donde se le repitió la ovación.

FRANCIA

París, 23.—Se susurra en la Cámara de Diputados que Delcassé tiene intenciones de dimitir.

—Las intenciones de Delcassé causaron profunda impresión en la Cámara de Diputados. Dijo que Delcassé envió su renuncia a Rouvier, pero que éste se negó a aceptarla, diciendo que para ello necesitaba de la participación de los demás ministros. Se está haciendo esfuerzos en el sentido de que abandone los proyectos de dimisión.

MARRUECOS

Londres, 23.—El correspondiente del Standard, en Berlín, avisa que Alemania decidió iniciar correspondencia con los firmantes de la convención franco española con el fin de convocar un congreso internacional para discutir los asuntos marroquíes. Anunciase oficialmente que este paso se debe a no satisfactorias propuestas hechas por Francia relativas a este asunto.

ALEMANIA

Berlín, 33.—El ministro de Relaciones Exteriores confirma las gestiones que se están haciendo para celebrar un tratado de comercio con la China. Alemania no tiene designios territoriales y desea sólo el mantenimiento de la puerta abierta en China.

Bremen, 23.—Un incendio destruyó todos los muebles y bodegas de la empresa de vapores Nord See. Los vapores se salvaron remolcados fuera del puerto. No hubo pérdida de vidas.

ISLA DE CRETA

SE ANEXA A GRECIA

Canes, 23.—El príncipe Jorge presidió la apertura de las sesiones de la asamblea cretense. Pronunció el discurso inaugural en el que calificó de triste episodio al de la insurrección que así transformó el orden público. Dijo que las potencias no consientan con las aspiraciones de los insurgentes. Cualquier movimiento armado sólo tendrá el efecto de enajenar las simpatías de las naciones civilizadas. Cuando el príncipe salió de la Cámara, el presidente leyó la siguiente proclama: "En nombre del poder legislativo, la Cámara cretense vota y proclama la unión entre Grecia y Creta, en la que Creta formará parte inseparable, bajo el cetro constitucional, del reino de Grecia". La Cámara ovacionó a Jorge, en quien manifestó confianza completa. Acordóse suplicar que enviara la proclama a las potencias. Todos los diputados juraron lealtad a la constitución cretense. Se acordó también en nombre del rey que los diputados encabezaran una procesión popular para visitar los consulados y entregar a cada uno una copia de la proclama. Una comisión de la Cámara pasó a palacio para darle parte al príncipe Jorge de lo sucedido. Se ignora la respuesta de éste. Reina mucha excitación.

—Anuncian despachos de Sofía que en los círculos políticos se declara que si Creta se anexa a Grecia se declarará inmediatamente el reino de Bulgaria. Ha despertado mucho interés en ésta la acción de la Cámara de Diputados cretenses. Se cree, sin embargo, que cuatro potencias protectoras no permitirán un cambio en el statu quo.

Canes, 23.—Con motivo de la apertura de la Cámara cretense, fundaron en ésta dos cañoneras rusas. El censor eliminó de los despachos la referencia a la presencia de estas naves. La prensa griega anuncia la existencia de un complot de la oposición revolucionaria para apoderarse de la persona del príncipe Jorge. La noticia es algo infundada, pero se han tomado precauciones.

RUSIA

Pekin, 23.—Anoche falleció Mr. Paul Lessar, ministro ruso. Hace poco se le amputó un pie. Fue nombrado ministro en 1901.

Petersburgo, 23.—Se desarrolla con alarmante rapidez la huelga en el ferrocarril transmarino. El tráfico está completamente suspendido.

—Dijese que Pavloff, quien desempeñó el cargo de ministro en Corea hasta que estalló la guerra, será nombrado ministro en Pekin, en reemplazo de Lessar.

Varsovia, 23.—A las 8 p. m. de hoy un soldado ardeó después de revolver una calle llena de gente, matando a uno e hiriendo a 6, uno de éstos gravemente. Un policía trató de capturarle, pero sin éxito. Como el asesino huiera, el policía le disparó en todas direcciones, hiriendo a dos soldados, a un policía y a dos hebreos, padre e hijo. Sin embargo, el reo no fué capturado.

—Detalló a desavenencias con los ministros acerca de concesiones a los polacos, Máximo Vilich renunció el puesto de gobernador general de Varsovia. Los socialistas hacen grandes preparativos para celebrar el 1º de Mayo.

ITALIA

Génova, 23.—Falleció en ésta el señor Costa, constructor del sistema de ferrocarril de la isla de Córcega.

GRAN BRETAÑA

Belfast, Irlanda, 23.—Hoy se echó al agua el vapor "Amekka" construido en éste por la empresa Hamburguesa-Americana. Es de 23,600 toneladas.

—Chocaron los vapores "Ludlow", inglés, y "Baltico", austriaco. Ambos salieron averiados.

Guerra ruso-japonesa

DIA 20.

Tokio, 19.—Con motivo de la aproximación de la flota de Rojestvensky se ha suspendido la transmisión de cablegramas del Japón. Desde el día 11 no se ha sabido nada auténtico de dicha flota. Se supone que Togo se mantiene bien informado respecto a sus movimientos por los numerosos cruceros y torpederos que están en todas partes.

Hongkong, 19.—El vapor inglés "Northanglia", informa haber visto una poderosa flota de cruceros el viernes, a 20 millas del arrecife de Bombay. Llevaba rumbo Sur. Durante 45 minutos fué examinado el Northanglia con sus reflectores. No se sabe la nacionalidad de la escuadra.

Londres, 19.—"El Prinz Heinrich" no dice

el carácter de los navios que vió. Aquí se dice que puede ser que fueran carboneros y transportes de los que Rojestvensky tomó, continuando anclada en el puerto de Norte con vapores de combate. Dice el capitán del "Príncipe Enrique" que puede ser que haya más de 18 vapores en la bahía de Kamarann, aunque inaviables, porque la bahía está rodeada de tierra y tiene lugar para 26 navios. A bordo del Príncipe Enrique se hallan el Príncipe y la Princesa de Arlingburg. Si Rojestvensky está haciendo señales en el día, como se creen algunos críticos, hay pocas probabilidades de un combate durante algunos días. También está patente que el Almirante ruso no ha continuado el rumbo que llevaba el día 11. En tal caso estaría a 350 millas al Norte de Hongkong en vez de estar a 600 millas al Sur de dicho puerto.

Se Petersburgo, 19.—Nada se sabe de Rojestvensky. Durante la presente estación, las neblinas cubren la vecindad de Formosa. Avisa un despacho de Vladivostok que el puerto se halla libre del hielo. El gobierno desmiente los rumores de que la flota del Mar Negro se está movilizand con el fin de zarpar al Extremo Oriente.

Londres, 19.—Avisa un despacho de Hongkong, que el día domingo vieron una parte de la flota rusa en la bahía de Turán, a 300 millas al Norte de la bahía Kamarann, entre 16º y 17º latitud Norte.

Tokio, 19.—Ha causado extrañeza en ésta la noticia de que se vieron vapores rusos en la bahía de Kamarann el día 19, porque como se crea generalmente que Francia permitiera el uso de sus puertos para una escuadra en operaciones ofensivas. El gobierno japonés guarda silencio, pero se espera que hará representaciones a Francia. Se esperará la respuesta con ansia, pues el gobierno francés negó que la escuadra rusa se hallara en aguas territoriales de Madagascar.

Londres, 19.—Con excepción de los batidores, toda la escuadra japonesa se halla al Norte de Hongkong. Los japoneses tienen lista para entrar en combate seis acorazados de segunda línea y 12 vapores mercantes convertidos en cruceros que sirven como batidores.

Londres, 12.—Dice el agente del Lloyd en Singapore que el vapor alemán "Devav-nese" vió la flota rusa el viernes.

Londres, 19.—Informan los cables de Tokio que reina mucha indignación debido a la aparente indiferencia de Francia por la violación de su neutralidad. En algunos círculos, sin embargo, se reconoce que si ha habido violación técnica de la neutralidad, Francia es responsable, puesto que Kamarann es un pueblo pescador y de consiguiente no ha podido proveer de carbón a los rusos.

—Dice el "New Times" que el columna ruso que está en el Mar del Sur, en las cercanías de Tieling, obtuvo la confirmación de los informes relativos al gran movimiento flaqueador japonés con dirección a Kintu, lo que constituye un diestro y atrevido reconocimiento de parte de los rusos y que sorprendió completamente a los japoneses.

—El correspondiente de Tokio que Rojestvensky mantiene avisado a su gobierno de los movimientos que ejecuta. Dice que un vapor mercante ruso cortó el cable de Formosa, pero el gobierno no confirma esta noticia. La prensa londinense discute acudidamente la cuestión de neutralidad. Es su mayoría, los artículos son fuertemente pro-japoneses. Las perlas de San Pedro y San Pablo que Rojestvensky maniobra con su flota en dos columnas separadas, las cuales, sin embargo, se mantienen en comunicación.

Londres, 19.—Anunciase un combate naval. No hay pormenores. El vapor británico "Lincobshire", informa que los torpederos rusos vigilaron a la flota japonesa. Esperase el regreso de cuatro carboneros. Estos llegaron al sábado, pero los tripulantes rehusaron continuar el viaje más adelante.

DIA 21.

Londres, 20.—Los diplomáticos japoneses consideran gravísimas las violaciones de neutralidad de parte de Francia y opinan que puede tener gravísimas consecuencias.

Londres, 20.—Opina el Ministro del Japón que Togo no se batirá con toda su escuadra contra Rojestvensky, sino que seguirá la cautela táctica comenzada en Puerto Arturo, no porque Togo no tiene un número de vapores mayor dado a los rusos y con menor peligro posible para sus navios. Cree el ministro que Togo empleará sus destructores, de cuyas naves tiene más de cien, todas muy superiores a las rusas. Con ellas acorará a Rojestvensky, mientras los acorazados y cruceros tratan de destruir la flota rusa en el estrecho de Formosa. El día sábado 70 vapores zarparon hasta Sanjanchon, por el camino de Fakumen, al Noroeste de Mukden. La misma noche les atacaron los japoneses arrojándolos en desorden hacia el Norte.

Londres, 20.—Avisa el correspondiente del Daily Mail, que esta mañana se hallaban en la vecindad de Formosa Sampanes, vapores y destructores japoneses. El correspondiente del mismo periódico en Singapore avisa que un agente ruso cortó el cable entre Fusha y Formosa. Esta mañana se vieron tres navios de guerra a la altura de Batangas. Se ignora la nacionalidad.

París, 20.—El gobierno ha adoptado todas las medidas para asegurar la neutralidad en las aguas francesas de la Indo China. Se le ha despachado nuevamente orden Hamldóne la atención al gobernador Beau sobre los reglamentos de neutralidad. Se cree que el almirante Jon Kiers se dirige a la bahía Kamarann obediendo órdenes del gobierno. El ataque naval ruso efectuado, opina que la situación está fuera de peligro a esperar a Rojestvensky a la altura de Nagasaki y a fin de tener una base naval para sus naves averiadas. Esto es muy importante para el jefe japonés, pues no tiene naves de reserva. Dice además el ataque que las fuerzas de Togo representan siete acorazados contra otros 7 de Rojestvensky. La potencia de la artillería es igual práctica-

mente. Los cañones de grueso calibre de Togo, desmontados para usarlos en Puerto Arturo, han sido sustituidos por otros de fábrica inglesa.

Tokio, 20.—Discutiendo la presencia en la bahía Kamarann de la escuadra rusa, el "Giji Shinbun" dice que el uso de dicho lugar para los rusos fué una directa y prolongada violación de la neutralidad, pero debido a la larga distancia en que queda, el Japón se contentó con una protesta. En la actualidad, sin embargo, Rusia está empleando la bahía de Kamarann como base para un enemigo y tiene la intención de usarla como punto de reunión con la última división de la escuadra rusa. El uso de la bahía de Kamarann, si Japón tendrá que considerar completamente despojado su neutralidad. La neutralidad de puntos distantes no es importante, pero cuando las violaciones se cometen cerca de la zona de la guerra, es imposible considerarlas con indiferencia. Declara además el "Giji Shinbun" que Francia está prestando ofensa por parte de Rusia en contra del Japón. Así es que ha llegado el momento de que cada uno se defienda por la cooperación de la Gran Bretaña de acuerdo con estipulaciones de la alianza anglo-japonesa. La cooperación de los vapores ha llegado al momento de la acción.

Londres, 20.—Se rumorea que el almirante Togo ha recibido una importante noticia de la China.

Shanghai, 20.—Avisa el correspondiente del Morning Post que cerca de Chusan dos juncos chinos han sido volados por las minas. La presencia de minas al Sur de Shanghai causa grandes temores por la seguridad de los vapores que vienen de Europa. Avisa el correspondiente del Daily Mail en Fuzhou que algunas naves del grueso de la flota rusa se incorporaron con la tercera escuadra cerca de Sokotra y que de esta escuadra parte Diego García, donde esperan a la escuadra japonesa. Según últimas noticias del Extremo Oriente se sabe duda de que una parte de la escuadra rusa está tomando carbón en la bahía Kamarann.

Tokio, 20.—Dice el correspondiente del Daily Telegraph que si las protestas preliminares no son eficaces, el Japón considerará cualquier fonsideración que los rusos como su base naval y que procederá de acuerdo con esta línea.

DIA 22

Hamburgo, 21.—Dice un despacho del Extremo Oriente que Rojestvensky ha destacado tres velozes cruceros auxiliares para asegurar el comercio marítimo y atacar las partes indefensas de las costas del Japón para así obligar a Togo a debilitar su escuadra mediante el desquite de algunos de sus cruceros para perseguirlos.

Londres, 21.—Holanda está investigando el rumor de que el Japón ha establecido una oficina inalámbrica en una de las islas menores cercanías de la Sonda. Si resulta cierto el rumor, hará una protesta ante el Tribunal de la Haya.

Tokio, 21.—Como resultado de la conferencia de ancianos y principales ministros, se ha despachado a Francia una fuerte protesta relativa a las frecuentes violaciones de la neutralidad.

Manila, 21.—Un empleado de aduana avisa que hay dos navios de guerra, que se suponen japoneses, fundados en una ensenada cerca del golfo de Lingayen como a 120 millas al Norte de Manila. El almirante Togo despachó la cañonera "Quirós" para impedir la violación de la neutralidad.

Tokio, 21.—El ministro de Marina declara el estrecho de Fangan Fangan dentro de la zona de la defensa con las recientes restricciones militares.

Petersburgo, 21.—Las comisiones encargadas de los asuntos en el extremo oriente bajo la presidencia de Alexieff, continuaron sus trabajos respecto a la administración de la Manchuria y península de Liaotung. Se acaba de completar el sistema de instrucción pública para la villa de Puerto Arturo, habiéndose encargado al ministro de Instrucción Pública su ejecución, con el fin de suspender temporalmente sus trabajos. Hoy se publicó en la gaceta oficial un decreto nombrando dos jueces para Puerto Arturo.

Tokio, 21.—Se cree que la segunda flota rusa del Pacífico continúa ocupando la bahía de Kamarann o algún otro puerto de Ancon, donde esperará a la tercera escuadra. Aumenta el eco público contra Francia por la noticia de que Rojestvensky mantiene patrulla y examina los vapores neutrales a la altura de la bahía de Kamarann.

Tokio, 21.—Se anuncia oficialmente que una fuerza japonesa avanzó hacia Fungshih, a 50 millas al Este de Ainscheng. El 15 lo ocupó y el enemigo se retiró hacia el Norte. No ha habido cambio de situación marítima.

Londres, 21.—Avisan de Tokio que se han recibido informes de que Rojestvensky permanecerá en la bahía de Kamarann hasta el 7 de mayo, despachando mientras tanto cruceros para examinar los vapores mercantes que pasen por las partes indefensas del estrecho de Formosa. Se cree que los trasportes que acompañan a la flota rusa hacen el tráfico entre Saigón y Kamarann, bajo la bandera comercial de Rusia.

Tokio, 21.—Los asuntos han llegado a inevitable crisis con referencia a la no autorizada permanencia de la flota rusa en la bahía de Kamarann. El Japón ha adoptado la única política que se le ha dado, haciendo solemne protesta contra Francia. Se espera que Inglaterra le apoyará en este asunto. Se cree que el incidente está dentro de la alianza anglo-japonesa. Se espera, sin embargo, que Francia cumplirá con los principios más elementales de neutralidad. De otro modo se creará una situación excesivamente grave. La flota japonesa está lista para ir a batir a la bahía de Kamarann, lo que hace colocar al Japón en el interés en la vecindad de Saigón, de donde se extiende el dominio hasta Kamarann. Un vapor inglés de la escuadra americana gobernando con rumbo a Saigón. También otra, que se supone británica, gobernada con rumbo a Borno.

Petersburgo, 21.—Dice el correspondal del "Daily Telegraph" que Rusia basó la ayuda de Francia en favor de la flota del Báltico. Se ha cruzado mucha correspondencia telegráfica entre París y San Petersburgo y no oficial entre Rusia y Alemania, y del resultado de que tres potencias conviniere...

Hongkong, 21.—Dos vapores que pasaron muy cerca de la bahía de Kamaran el día 16 dicen que no hay navíos rusos en dicho puerto.

Paso de Gushun, 21.—Los rusos han descubierto un gran movimiento volcador á 80 millas al N. E. Kuanching Tsu. Se compone de dos fuerzas de caudidos chinos, de tres mil hombres, varios millares de mineros japoneses y 22 piezas de artillería. Krancheng, que es idéntico con Changchiu, está situado al extremo derecho de la línea principal de Linevitch, que de allí se extiende hasta Kirin.

Harbin, 21.—En la noche del 17 hubo una resuelta tentativa para cortar la vía férrea entre esta y Vladivostok. Una fuerza formidable de bandidos chinos hicieron el ataque cerca de Snyampó, á 100 millas al Este de Harbin. Después de reñidísimo combate que duró varias horas, los bandidos fueron dispersados.

DÍA 23

San Petersburgo, 22.—Avisa Linevich que el día 14 los japoneses atacaron y ocuparon dos aldeas. Se ha atajado la continuación del avance. Centenares de obreros partirán mañana para Vladivostok.

París, 22.—En vista de las varias interpretaciones que se han recibido, el ministerio de Relaciones Exteriores expidió la siguiente solemne negativa respecto á la protesta que se alega hizo el Japón contra la permanencia de Rojestvensky en aguas de Indo China: "Ni el ministerio ni el gobierno del Japón han protestado ó se han quejado al gobierno francés por la alegada violación de neutralidad".

San Petersburgo, 22.—Se alega en ésta que Rojestvensky no ha cometido una violación de neutralidad en la bahía Kamaran. El embargo de provisiones se efectuó fuera de las aguas territoriales.

París, 22.—El ministro japonés suplicó á Delcassé que llamara la atención de Rusia hacia la permanencia de la escuadra de Rojestvensky en aguas de Kamaran. De seguro, según opinión oficial, esto no constituye una solemne protesta contra la violación que se alega que se está cometiendo de la neutralidad, sino más bien una expresión de parte del Japón del deseo de que Francia continúe observando estrictamente la neutralidad.

París, 22.—El ministro japonés suplicó á Delcassé que llamara la atención de Rusia hacia la permanencia de la escuadra de Rojestvensky en aguas de Kamaran. De seguro, según opinión oficial, esto no constituye una solemne protesta contra la violación que se alega que se está cometiendo de la neutralidad, sino más bien una expresión de parte del Japón del deseo de que Francia continúe observando estrictamente la neutralidad.

Londres, 22.—Anuncia el correspondal del "Times" en Tokio que aumenta la excitación. Se han reunido los representantes de casi todos los periódicos del Japón y consiguieron solemne protesta por la permanencia de la flota rusa en aguas territoriales francesas, lo cual constituye flagrante violación de la neutralidad.

París, 22.—El gobierno ruso ha teleografiado urgentes órdenes á Rojestvensky para respetar la neutralidad francesa. Anuncia el "Temps" que se han despachado órdenes al gobernador Reau para averiguar la posición exacta de la flota de Rojestvensky, á fin de saber si se halla ó no dentro del límite



¡Hay Esperanza! DICE EL DOCTOR LOBB

HAY ESPERANZA

Para el Reumático, no importa cuán grave se encuentre. El remedio del doctor Lobb para el Reumatismo aliviará sus dolores en muy pocas horas y los curará rápidamente en unos cuantos días.—Precio \$ 75. Hay esperanza para el Dispeptico, porque el Remedío del doctor Lobb para la Dispepsia alivia con prontitud y sana de una manera radical la Dispepsia, la Indigestión y todos los males del estómago.—Precio \$ 75.

Hay esperanza para el enfermo de los Riñones, aunque se encuentren atacados del Mal Bright, pues el Remedío del doctor Lobb para los Riñones se garantiza que cura el 90 por ciento de los que padecen de los Riñones.—Precio \$ 75.

Hay esperanza para las víctimas del Catarro, ó de cualquiera otra enfermedad de la nariz, la cabeza, la garganta y los pulmones. El Remedío del Dr. Lobb para el Catarro combinado con el de los Resfriados y la Tos, cura con seguridad esas enfermedades.—Precio \$ 75.

Hay esperanza para todos los enfermos, cualquiera que sea el mal que los aqueja, porque el doctor Lobb ha preparado un Remedío específico para cada enfermedad, con el cual todos pueden curarse á sí mismos, eficaz y agradablemente.

Píase el Manual del doctor Lobb. Valiosísimo en el hogar. (Gratis). Condiése al doctor H. W. Lobb, Ním. 329 N. 15 St. Filadelfia, Pa. U. A., que estudia los casos y receta desinteresadamente. Agentes exclusivos en Costa Rica, señoras Herrmann y Zaldívar. Farmacia Francesa, San José. Depósitos en las principales Droguerías y Boticas en la República y en todo el mundo.

de las tres millas de la costa. Aun no se ha recibido la respuesta.

París, 22.—Dice el "Siclet": "No podemos ignorar que los japoneses se hallan muy excitados. La opinión pública podrá obligar al Gabinete de Tokio á adoptar una actitud extrema. Insistimos, pues, en que el Ministerio dé con prontitud los pasos necesarios en conformidad con los intereses de la paz". Dice la "Kumanité": "Si la batalla pendiente se libra en aguas de Indo China y los rusos se ven obligados á refugiarse en nuestros puertos, podrá dar por resultado que Francia se vea enredada en un conflicto á despecho de su propia voluntad. El gobierno que permita semejante catástrofe, por debilidad ó por ceguera, incurriría en la responsabilidad más terrible conocida en la historia".

San Petersburgo, 22.—Se ha recibido telegrama del agente financiero en Shanghai de que la escuadra de Rojestvensky pasó por Formosa.

Tokio, 22.—Es falsa la noticia de que el Gabinete y los ancianos hayan enviado protesta al gobierno francés.

París, 22.—El ministro japonés ha llamado la atención á Delcassé acerca de la permanencia de la escuadra de Rojestvensky en una colonia francesa. Delcassé le aseguró que se han adoptado todas las medidas para asegurar la neutralidad.

Saigón, 22.—Ya regresó á ésta el almirante Jonquiers con el cazatorpedero Takon y la escuadrilla de torpederos.

Londres, 22.—Dice el correspondal del "Morning Post" en Shanghai, que esa ciudad es cuartel general del departamento de información rusa que dirige los movimientos de Rojestvensky. Dice también que el crucero ruso "Askold", internado en dicho puerto, tratará de salir. Se ha dado orden de vigilarlo á cinco cruceros chinos.

Tokio, 23.—En esta reina la convicción de que los rusos están haciendo el uso más libre de la bahía de Kamaran. Asegura el Nichi Nichi que son concluyentes las pruebas de que Rojestvensky ocupa dicha bahía como base naval para cometer actos bélicos. El Jiji discute la actitud histórica de Francia con relación á su neutralidad. Insiste en que el uso de la bahía de Kamaran aumenta la potencia bélica de Rojestvensky, porque le ofrece facilidades para terminar los preparativos. A continuación dice que si á Rusia le resultan graves consecuencias, Francia será la responsable, refiriéndose al incidente, un miembro del gabinete se expresó así: "Estamos ansiosos de evitar todas dificultades, pero nos hallamos obligados á proteger nuestros derechos. Si Francia concede á Rusia el uso de la bahía de Kamaran, por qué Inglaterra no nos puede conceder á nosotros el uso de Hongkong?"

Washington, 23.—El encargado de negocios del Japón entregó á Mr. Taft copia de la nota que el ministro del Japón en París presensó al ministerio de

Relaciones Exteriores francés acerca de la violación de neutralidad por Rojestvensky.

París, 23.—El correspondal de Le Matin en Petersburgo avisa que el almirantazgo anuncia que Niebogoff se halla en el estrecho de Sunda, listo para incorporarse con Rojestvensky.

Londres, 26.—El correspondal del Times (en dónde) confirma la noticia de que un día ú otro podrá Niebogoff pasar el estrecho de Sunda ó de Malaca. Con motivo de esta noticia, hace notar el Times que Togo está confrontando la alternativa de ó atacar á Rojestvensky ó permitir combinarse á las fuerzas rusas. Opina el correspondal del Times que la táctica de Rojestvensky es dejar á Niebogoff como carnada, mientras él se dirige á todo vapor á Vladivostok ó á Sagalain. En Petersburgo reina firme creencia de que este plan tendrá éxito. Aumentase la convicción de que cada vez que se propone una batalla, la situación se vuelve más favorable para los rusos.

Hongkong, 23.—Se nota mucha actividad entre las naves de la escuadra inglesa que componen la flota en aguas chinas. El crucero Hogue tiene orden de alistarse para zarpar.

San Petersburgo, 23.—En la capilla del almirantazgo se celebró una misa por la seguridad de la flota y por el éxito de sus esfuerzos para llegar á Vladivostok. Asistieron Alejo, Avellán y otros personajes.

Londres, 23.—El correspondal del Daily Telegraph en Pekin avisa que de parte de la flota de Rojestvensky está tomando carbón en la isla de Hainan, situado en la parte S. E. de la bahía de Tonkin.

Indo China, 23.—Avisan de Petersburgo que Francia no hizo más que transmitir al gobierno ruso la nota que el Japón le presentó relativa á la violación de neutralidad. El almirantazgo ruso pretende ignorar el paradero de Rojestvensky. Cree que ya zarpó de la bahía de Kamaran. El ministro Virentus (?) dice que el despacho anunciánd, sus arribotado cuatro días para llegar á Petersburgo. Sin embargo se están haciendo esfuerzos para comunicarse con él.

—Anuncia el "Gobsiadian" que el movimiento hacia el este está detenido.

Petersburgo, 23.—Dice el "Bourse Gazette" que á Kuropatkin se le legó la súplica que hizo para que se le continuara pagando el sueldo de comandante en jefe, ó sean \$ 72,000 al año. Ahora recibe el mismo sueldo que Alexieeff, ó sean 40,000.

—El almirantazgo desmiente la noticia que circuló de que Rusia ha comprado varios navíos á repúblicas sudamericanas por medio de una casa francesa.

Tokio, 23.—Procedente del cuartel general llegó hoy á Moji el príncipe Carlos Antonio Hoenzollern. Viene acompañado del príncipe Kamin. El príncipe Carlos representaba al emperador Guillermo. Tocará en esta capital.

Londres, 23.—En ésta circulan noticias de que los rusos están concentrándose en la bahía de Posset y que se preparan para pasar el río Tatumen y marchar á la parte Sureste de Corea. Se susurra que sea este un movimiento agresivo, siendo más bien una tentativa para impedir la marcha japonesa á Vladivostok.

Tiros en Cartago UN HERIDO

En la tarde de antier, á la hora del recreo, ocurrió en el Parque de Cartago, el siguiente lamentable acontecimiento.

Antecedentes

En la mañana del día indicado, por asuntos privados, el joven Alfredo Jiménez, hermano menor del Lic. don Ricardo Jiménez, stacó con un foete á don Alfredo Sancho. Esto ocurrió frente á la casa del Gobernador, quien con su autoridad obligó á retirarse á los combatientes, impidiendo así desgracias mayores.

El ataque

Por la tarde, en horas en que la banda tocaba el recreo en el Parque, un hermano de Sancho, llamado Carlos, encontró á su paso á don Alfredo Jiménez, á quien le pidió explicaciones sobre el hecho ocurrido en la mañana entre aquel señor y su hermano Alfredo. Don Alfredo se excusó de dar las explicaciones pedidas, por lo que don Carlos le amenazó, amenaza que fué contestada por don Alfredo, con las siguientes palabras:—"Si usted me ataca, lo tiro". Dicho esto, Carlos sacó su revólver y disparó un primer tiro sobre el joven Jiménez, quien haciendo uso de arma igual, contestó al ataque del agresor. En estos momentos Enrique Sancho y Francisco Escotto, corrieron á favorecer á Carlos, disparando sus revólveres sobre el agredido, quien también recibió auxilio de los señores don Abel Pacheco y don Ezequiel Sáenz. Estos caballeros asimismo dispararon sus revólveres sobre Sancho y Escotto. En la reuerta salió seriamente herido el joven Jiménez.

Los heridos

El señor Jiménez tiene dos heridas producidas por bala. La primera en la cabeza de poca importancia, pues la bala le penetró apenas rasstrillando, ocasionándole una ligera lesión. La segunda en la rabadilla. Esta herida es de alguna gravedad. El doctor Pirie, que fué quien asistió al paciente, desde el primer momento, no le ha podido extraer el proyectil que ocasionó la segunda herida.

Detenidos

A excepción del herido, todos las personas que tomaron participación en este sensible acontecimiento se encuentran detenidos, unos en la cárcel y otros en sus casas de habitación. El Juez del Crimen de aquella provincia levanta con actividad la información del caso para el completo esclarecimiento del hecho.

Estado del enfermo

Ayer al medio día preguntamos por teléfono á Cartago, el estado del herido, y se nos contestó que seguía mejor y que las heridas no le ocasionarán la muerte.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Alguno dos oficinas en frente del Banco Anglo. Vendo unos pavos reales \$ 10 cada uno. Vendo un pulidor nuevo vertical de Mason N° 3 en \$ 450, una descaesadora "Campeón" N° 1 en \$ 450, un ventilador nuevo grande, un malacate en buen estado, una máquina para coser, casaca nueva (Gordon). Guido von Schreter. Abril 19. 15 v.

NOTICE

Station St. apposite metalis Building close Rosca Store Elegantly furnished Rooms bedrooms refreid private family hotel electric light. Board terms reasonable. April 19. 6 v.

CENTRO LA JUVENTUD

PULPERIA

Los señores E. Protti y José. Poltronieri han dispuesto al público una pulpería y vinería; ofrecen á sus clientes el mayor servicio por ser manijeros por sus propietarios. Cuenta con un surtido de vinos italianos y latas de primera clase, á precios sumamente baratos. Abril 18. 5 v.

FACULTAD DE MEDICINA

A partir de esta fecha en adelante la Junta no se reunirá en consideración ningún título, de nacional, extranjero, que no esté debidamente autenticado como lo prescribe el artículo 22 del Reglamento General de la Facultad de Medicina. San José, 11 de Abril de 1905. Por el Secretario, el primer Vocal P. J. VALVERDE.

SE VENDE

un magnífico Billar. Para pormocores, en la Contería LA PALMA. Abril 12. 10 v.

EL DR. FRANCISCO E. FONSECA

de regreso otra vez á este capital, avisa á su clientela que se encuentra en su despacho de la Botica del Comercio. Abril 12. 8 v.

JAPONESSES!

Están por llegar los famosos "japoneses", las puros sin rival fabricados en la fábrica de los tripaes. Su precio será el mismo de los tripaes, ó sea \$ 11.50 el ciento por mayor, ó \$ 8 p. Ct. 0-50 al detal. Enrique Brenos Mora & C. Febrero 15. 6 ms.

AL COMERCIO

Se alquila la cómoda botiga que ocupaban las señoras A. Herrero y C., en punto exacto, luego de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez. Pymesores dará Max. Bustamante. Abril 6. 11. 12 v.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó hacendado, en 75 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecedores con sus órdenes. También ofrezco componer y talar trapos y sombreros a precio sin competencia. Domingo Falmes. Febrero 16. 6m.

CAFE

Beneficiado y especialmente tercerillas, compra Joaquín Llinás. San José, Abril 1905. 10 v.

Se alquila la casa contigua a la de don Manuel Escalante, esta de la estación, frente a la finca de don Francisco Peñarit. Informar, Teresa v. de Gallegos.—Abril 9. 10v.

PORTLANGST Lista descriptiva y precios de las semillas que se venden en el depósito de materiales de don Policrono Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña"; se dará gratis. Muy interesante: dá el nombre de cada variedad en cinco idiomas. 14 de Abril, 10 v.

Doctor A. Guzmán ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imanta Nacional. Abril 4. 1m.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posesión de Fonseca, la finca es de 12 y 1/2 manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de pino, y por añadidura un galcón para sueste de carretas.—Anselmo Vargas. Marzo 28. 1m.

Aviso al comercio. Durante mi ausencia del país, queda recomendado de mis negocios mi hijo Enrique Lamico. San José, abril 8 de 1905.—E. Lamico.

ALQUILO casa cerca del Parque Central. Con baño, sala, comedor, cocina, baño, escuadras, inodoros, cinco dormitorios, lavadero y patio en azado. G. C. QUESADA. Calle 2, Sur. 7 de Abril. 15 v.

Se alquilan dos casas de alto una en C. 45 y otra en C. 25, la de 45 es propia para una familia grande, ambas con luz eléctrica, frente a la Iglesia de la Merced; entenderse con Manuel Soto. Abril 25. 10v.

Se desea vender un juego de muebles de sala en perfecto buen estado, un piano y se desea colocar la suma de cinco mil colones a largo plazo y con buena garantía. En esta oficina informarse.—Marzo 30 de 1905.—20v.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que a ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparezcan a los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho a usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los señores Arias & Baldares se comprometen a conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1.º año.—Félix Mata.

MUEBLES II

Estoy encargado por don Ricardo Mora F. para vender un mobiliario compuesto de un juego de sala magnífico, consolas, un juego dormitorio, un id de comedor, mesas, esquineros, armorios, etc., etc., y cuando pueda desearse para amueblar una casa con el confort necesario.

Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de Múscica.

—Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés por notable autor.

—Tengo encargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita, situada a cien varas al Sur de la estación del tranvía. M. V. Blanco. Abril 15. 20v.

Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado a los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Mojón 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera a domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acopiada, lista para la venta, lo mismo que tabilla, tabloncillo, molduras etc.

Las órdenes pueden enviarse directamente a los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULIO PEREZ. San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana
SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diciembre de 1904.

JOHN M. KEITH.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela del público en general 1º de Abril. 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artificiales durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fries, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfero. Calle del Tranvía. Junio 23.

E. Canossa y J. Aldí

Avisan a los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 110 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales.—Mzo. 11—1m

Jardinería

"Los Buenos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbonei y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquets, canastas etc. lo mismo que hacer ó arreglar paraisos, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO

Lo que es OZOMULSIÓN

MARCA DE FÁBRICA.

Ozomulsión es un compuesto científico de Guayacol y Aceite de Hígado de Bacalao. Se diferencia de toda otra preparación de Aceite de Hígado de Bacalao, por razón de ser una Emulsión permanente (sus ingredientes no se separan) y a su forma palatable combina el más valioso nutritivo y el más poderoso germicida.

Ozomulsión destruye los gérmenes nocivos al ser absorbida en la sangre durante el proceso de la nutrición. Suple también el oxígeno necesario para la fácil digestión y pronta asimilación del Aceite de Hígado de Bacalao.

Guayacol es un producto químico extraído de la resina del pino y del haya, y el principio volátil de este agente es lo que hace tan vigorizante la residencia en las montañas. Aumenta el apetito, ayuda la digestión, impide el desarrollo de los gérmenes enfermizos, y los destruye si ya existen.

Ozomulsión cura las enfermedades porque ataca directamente la causa real del padecimiento y el germen venenoso que la produce. Es

La Clase que los Médicos Recetan

Para Resfriados, Tós, Consunción, Bronquitis, Pulmonía, La Gripe, Asma, y demás enfermedades pulmonares;

Para Escrófulas, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todo otro padecimiento aniquilador.

Prueba Gratis

NOTA DEL EDITOR.—Por convenio especial con este periódico, un franco de muestra de la OZOMULSIÓN será enviado por correo —gratis y franco de porte— a toda persona que mande su nombre completo y las señas de su casa clara y correctamente dirigidas a

A LA BOTICA FARNCESA

Apartado 375. San José.

LA BOTICA FRANCESA PROVEE DE OZOMULSIÓN A LOS DROGUISTAS Y BOTICARIOS

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención a los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus cuotas a la tercera vez que se les prescriba, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bonilla, secretario. San José, Abril 16 de 1905. 15 v.